



POUR DES JEUX ACCESSIBLES, PLAINE COMMUNE MONTRE LE CHEMIN

MOTS CLEFS

Accessibilité, personnes à mobilité réduite, inclusivité, voirie, technologies innovantes, transports en commun.



SYNOPSIS

A l'approche des Jeux, Plaine Commune a renforcé l'accessibilité et l'inclusivité aux abords des sites olympiques de son territoire pour les personnes à mobilité réduite et pour les usagers en fauteuil roulant. Des travaux qui s'élèvent à 800 000 euros sur plusieurs cheminements prioritaires permettant de se rendre au Stade de France et au Centre Aquatique Olympique depuis les différentes stations de RER et de métro d'Aubervilliers et Saint-Denis.

Côté voirie, les revêtements des trottoirs et passages piétons ont ainsi été repris pour supprimer les trous et irrégularités. Des travaux complétés par la mise en place de potelets pour signaler un passage piéton aux personnes malvoyantes ou aveugles et par la sonorisation des feux rouges aux carrefours. A plus grande échelle, **deux nouvelles passerelles** ont été édifiées sur le Canal Saint-Denis : à Aubervilliers, la passerelle Pierre-Larousse sera aisément accessible aux personnes à mobilités réduites avec ses 5 mètres de largeur. Près du Stade de France, le franchissement Franc-Moisin baptisé Lucie Bréard disposera de deux rampes d'accès, longues de 140 mètres, de chaque côté du canal. Elles ont été conçues avec des pentes continues de 4 % et un palier de repos à mi-parcours pour les personnes à mobilité réduite.

Rayon technologie, **deux dispositifs de signalétiques innovants** vont faciliter les cheminements des visiteurs des Jeux. NaviLens, un système constitué de QR codes détectables par des smartphones délivrera des informations directionnelles sous de nombreuses formes, telles que des audiodescriptions, des vidéos en langue des signes ou des pictogrammes. Virtuoz, une solution de plans en relief tactiles, vocaux et interactifs permettra aux non-voyants ou mal voyants de gagner en autonomie.

Enfin, plus de 400 000 euros de travaux ont été entrepris par Plaine Commune pour **rendre le parcours du para-marathon, le 8 septembre, entièrement accessible aux paras athlètes**. Après un départ du parc Georges-Valbon à la Courneuve, l'épreuve de 42, 195 km sillonnera 3 autres villes du territoire (Stains, Saint-Denis et Aubervilliers) pour rallier Paris.

Service Presse Plaine Commune

Félix Grand felix.grand@plainecommune.fr

01 71 86 36 73 - 07 76 62 40 56

QUI POUR EN PARLER?